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令和６年夏号

松尾にぎわい処ききょうの里松尾にぎわい処ききょうの里

• 第 12 回定時総会
• 講演会報告
• 部会だより
• 組織委員会 会員増強運動結果報告
• カメラレポート
• 税務署だより
• 東金県税事務所からのお知らせ
• 税理士会からのお知らせ
• 東金労働基準監督署からのお知らせ
• 義援金のお礼
• 会社訪問”企業戦士の素顔“
• 郷土史跡名所めぐり

企業戦士の素顔話題のコーナー

稲荷神社（須原）稲荷神社（須原）

15pに掲載していま
す。

横芝光町

株式会社なんじゃもんじ
ゃリゾート 

　 代表取締役：秋葉 
秀央 様



− 2− 国民の 力の結晶 消費税 （山武市立成東東中学校3年生 鎗田 麗音 さん）

第12回 定時総会第12回 定時総会
　5月21日（火）、サンライズ九十九里において第12回定時総会
が開催されました。総会の議事に入る前に、優良経理担当者、会
員増強運動等の表彰式が挙行されました。

　第1号議案　令和5年度事業報告の件
　第2号議案　令和5年度収支決算承認の件
　　　　　　  監査報告
　原案通り、すべて可決承認されました。さらに報告事項とし
て、令和6年度事業計画並びに収支予算の報告が行われました。

◇優良経理担当者表彰の受彰者（敬称略）
　林　真澄	 千葉県木材市場協同組合	（東金第3支部）
　佐藤　志保	 千葉県木材市場協同組合	（東金第3支部）
　市原　晴美	 有限会社オートウィル	 （大網白里第1支部）
　木川　明美	 山武郡市農業協同組合	 （山武第1支部）

◇令和5年度 会員増強統一月間運動成績に関する表彰
　◯獲得部門
　　第1位	東金第1支部　第2位	九十九里支部　　
　　第3位	横芝光第1支部　第4位	大網白里第1支部　
　　第5位	大網白里第2支部　第5位	山武第3支部　
　　第5位	芝山支部  
　◯目標達成部門（ブロック）　　　　　　　　　
　　東金ブロック　大網白里・九十九里ブロック　横芝光・芝山ブロック
　◯目標達成部門（支部）
　　東金第1支部　大網白里第1支部　大網白里第2支部　九十九里支部　
　　山武第2支部　山武第3支部　芝山支部　横芝光第1支部　横芝光第2支部
　◯目標達成部門（その他団体）　　　　　　　　　　
　　千葉銀行　千葉興業銀行　千葉信用金庫　銚子信用金庫　銚子商工信用組合
◇福利厚生制度 代理店 推進員表彰（敬称略）
　大同生命保険㈱	目良　成美　㈲コジョウコーポレーション	古城　寿大

会員増強運動等の受彰者会員増強運動等の受彰者

福利厚生制度受彰者福利厚生制度受彰者

優良経理担当の受彰者優良経理担当の受彰者

　５月21日（火）第12回定時総会の講演会として、防衛省防衛研究所　研究幹事の
兵頭慎治氏をお招きし「ウクライナ戦争後の世界情勢と日本の安全保障」と題して、
サンライズ九十九里にて無料講演会を開催いたしました。
　２年前の２月24日にロシアによるウクライナ侵攻によって、現代社会においても他国への大規模な軍事侵
略があり得ることと、侵略によって、ウクライナからロシアに強制移住120万人（うち子供24万人）が強いら
れている現状に国連や国際法はこの戦争において無力であるという点が浮き彫りになっている。
　米国は国内の分断と政治的、国内世論の動きによって内向である政策をとっている現状により、ロシア、中
国、北朝鮮などは連携を深めていく中で「複合事態」のリスクが高まることが懸念されている。
　以上のような内容で、激変する東アジアの安全保障環境を考え、日本における安全保障のあるべき姿につ
いて論じていただきました。
　また、企業の経営者等においては、ウクライナ戦争におけるプーチン大統領、ゼレンスキー大統領の国民や
軍に向けてのリーダーとしての政治判断や戦略と欧米諸国に対する外交政策が、様々な判断の岐路に立った
時の考え方について学ぶ機会になったと思います。貴重なご講演をいただき、ありがとうございました。

研修委員会 委員長　土屋　敏則

兵頭慎治氏 講演会



− 3−税金は 明るい未来の 道づくり （大網白里市立大網小学校6年生 石田 紗雪 さん）

　２月11日（日・祝）新入会員のつどいの第１部講演会として千葉県
知事　熊谷俊人氏をお招きし「新しい千葉の時代を切り開く」と題し
て、サンライズ九十九里にて無料講演会を開催いたしました。
　災害対応について、元日に発生した能登半島地震に関して、災害時
の危機管理について県と市町村の平時からの情報共有等の関係性の
重要な点や、千葉県も半島県であり、今回の半島型地震の特徴や教
訓を踏まえた対策の強化が必要であると説明いただきました。
　経済の活性化については、圏央道周辺の企業誘致が他県に比べて

遅れている事や、貿易港としての成田空港、千葉港の流通経済の要となる場所を生かした政策と未来に向
けての取り組み、農業政策として、全国第２位の生産量のサツマイモ等の農産物を海外に向けてのＰＲプロ
モーションを進めていかなければならない事。外房エリアにおける風力発電所の開発計画が進む中で、地
域の雇用の創出等も考えていかなければならないと説明をいただきました。
　子育て教育についても小学校における専科の教員配置や民間からの人材の投入、
新たな教員不足に対応した教育学部と県との間でつくられるサポートプログラム等を
行っていく取組の重要性を伝えていただきました。
　今回の内容を聞き、千葉県の立地や地域性、半島という形を生かした様々な政策や
プロジェクトが動き出していることを理解することが出来るよい機会となりました。
　最後に、研修委員会、企画立案の池田委員、役員、事務局スタッフの皆様に感謝申し
上げ報告と致します。                                       研修委員会 委員長　土屋　敏則

千葉県知事 熊谷俊人氏　講演会

  ○全国女性フォーラム広島大会に参加して

　4月18日㈭、「2024 HIROSHIMA 今、みつめなおそう！」
をテーマとした法人会全国女性フォーラム広島大会に、
正副部会長 3 名で参加致しました。
　全国から 1,700 名の参加者があり、第 1 部の講演会で
は広島県にゆかりのある指揮者、下野竜也氏の「音楽・
師との出会い」 ～　今、我々に求められること　～の講
演とその後に氏が自らタクトを振る広島交響楽団の演奏に
魅了され、優しい講師の人柄があふれるハーモニーとな
りました。また、懇親会でのウェルカム演奏では原爆が
投下されて 80 年、被ばくしながらも残っている当時のピ
アノでの演奏と、バイオリン演奏が披露されました。そ
れは国際平和都市広島の県民たちの願いが込められた平
和への祈り。バイオリニスト曰く、「今日の出会いは明日
のためにある」の言葉に目頭が熱くなりました。
　第 2 部の大会式典では、広島県内に 16 ある女性部会
による租税教育活動、社会貢献活動の様子と、「税に関
する絵はがきコンクール」 の令和 5 年度全法連女連協会
長賞 12 作品の紹介がありました。
　ハードスケジュールではあり
ましたが、今日の学びがこれか
らの法人会活動に活かせていけ
ることを願う大会となりました。
　 女性部会 部会長　佐藤陽子

  ○女性部会・源泉部会研修旅行

　 令和6年5月29日㈬女性部会・源泉部会合同研修旅行を
実施いたしました。
　前日の悪天候から一転して天候に恵まれた中、バスで横
浜方面に向かい、幅広い研鑽と交流が生まれた研修旅行
となりました。
　横浜税関では、適正かつ公平な関税等の徴収の学びは
もとより、安心で安全な社会の実現になくてはならない存
在である事を歴史的背景とともに学ぶ事ができました。
　配慮の詰まった計画的な旅行内容により、皆様の笑顔が
溢れる充実した一日となりました。　　　　　

源泉部会 葛城 一朗

部 会 だ よ り



− 4− 税金は 社会をつくる 道しるべ （大網白里市立大網小学校6年生 鈴木 愛加 さん）
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東金ブロック：東金ブロック：
東金東中学校に図書の寄贈東金東中学校に図書の寄贈

山武ブロック：山武ブロック：
松尾小学校に図書の寄贈松尾小学校に図書の寄贈

東金市東金市

九十九里町九十九里町

皆様からいただいた未使用タオルを皆様からいただいた未使用タオルを
大網白里市ふれあいの郷に寄贈しました。大網白里市ふれあいの郷に寄贈しました。

大網白里市大網白里市

山田ゴルフ倶楽部山田ゴルフ倶楽部

芝山町芝山町

山武市山武市

横芝光町横芝光町

大網白里・九十九里ブロック：大網白里・九十九里ブロック：
大網白里市「子育て支援センター」に遊具の寄贈大網白里市「子育て支援センター」に遊具の寄贈

横芝光・芝山ブロック：横芝光・芝山ブロック：
横芝光町「坂田池公園」にベンチの設置・寄贈横芝光町「坂田池公園」にベンチの設置・寄贈

ブロック社会貢献活動ブロック社会貢献活動

第 3 回理事会第 3 回理事会

県法連賀詞交歓会県法連賀詞交歓会 会員増強運動結果報告会会員増強運動結果報告会 新入会員のつどい新入会員のつどい

全法連税制セミナー全法連税制セミナー

厚生委員会 新 1 年生にノートを寄贈厚生委員会 新 1 年生にノートを寄贈

女性部会 タオル寄贈女性部会 タオル寄贈 第 1 回理事会第 1 回理事会 青年部会親睦ゴルフコンペ青年部会親睦ゴルフコンペ

野口委員長が出席、野口委員長が出席、
門谷副委員長がリモート出席門谷副委員長がリモート出席

しました。しました。



− 5−明るい未来に 活かしていこう 税の力 （千葉学芸高等学校3年生 林 咲文 さん）
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君官調査官君官調査官 川島部会長川島部会長 東金税務署副署長講話と源泉徴収事務東金税務署副署長講話と源泉徴収事務

定額減税説明会定額減税説明会 源泉部会セミナー源泉部会セミナー

青年部会セミナー青年部会セミナー
青年部会 租税教室青年部会 租税教室

県法連 役員大会県法連 役員大会

自主点検チェックシート活用法自主点検チェックシート活用法

大澤前税務署長も来てくれました大澤前税務署長も来てくれました

東金税務署の授業東金税務署の授業

青年部会の授業青年部会の授業

事前の練習事前の練習

熊谷知事祝辞熊谷知事祝辞 花島会長挨拶花島会長挨拶

出席されたみなさん出席されたみなさん

〜〜訪問校：東金市立東小学校  山武市立鳴浜小学校〜訪問校：東金市立東小学校  山武市立鳴浜小学校〜

カメラレポートカメラレポート

1/24
㈬

2024
1/26
㈮

2024
2/11
㈰

2024 2024 2024

4/19
㈮

2024
5/14
㈫

2024
6/7
㈮

2024
6/11
㈫

2024
6/17
㈪

2024

4/2
㈫

2024

2/14
㈬

2024
3/13
㈬

2024

4/9
㈫

2024

3月 2 3月～

2024.5 〜 62024.5 〜 6

受彰者のみなさん受彰者のみなさん

東金
県税事務所

の授業

こちらは鳴浜小
の様子



− 6− 毎日の 暮らしの中に 税がある （横芝敬愛高等学校1年生 小原 琉呼 さん）

委員会だより

 ◯令和5年度“会員増強運動統一月間”を終えて

組織委員長　櫻田　基介

　日ごろ、組織委員会へのご協力を
賜り厚く感謝申し上げます。 令和 5
年度も県法連目標31件に対しまして、
当会目標を 93 件に定め運動してまい
りました。支部役員や協力団体の皆
さまは、お仕事などのお忙しい合間を

割いて、お知り合いの会社等をご紹介いただき、入会へ
と導いてくださいました。結果として、県法連目標を大
きく上回る 84 件の新入会先を得ることができました。あ
りがとうございました。
　入会された皆さま
は、セミナーや交流
会への参加、 割引
協賛店の利用、 福
利厚生制度の利用な
ど、法人会のメリッ
トを活用していただ
きたいと思います。
　最後に、会員企業
の皆さまの益々のご
健康とご発展をお祈
り申し上げ、会員増
強運動のお礼のご挨
拶に代えさせていた
だきます。

　

新会員のご紹介
（令和６年６月末現在）

        支部名 支部名法 人 名 法 人 名業　　種 業　　種

東金１ 安藤総合設備(株) 管工事業
東金１ (株)東金総建 建築業
東金１ (株)リ・ハウス オオノ 建設業
東金２ (株)テーラー柳橋 小売業
東金３ (有)麻生商店 農産物仲買・卸売業
東金３ (株)住まい工房嶋田住建 リフォーム工事業
東金３ (株)泰桜 塗装工事業
東金３ (有)チサルランカ 機械器具卸売業
東金４ (株)エム・プランニング 不動産業
東金４ (非営)ちば福田会 社会福祉
大網白里１ (有)永和総業 賃貸業
大網白里１ (株)office36 消防設備・不動産業
大網白里１ (株)オフィスもてぎ 不動産賃貸業
大網白里１ (株)こさえる工務店 建設業

大網白里１ ダックス(株) 保育事業
大網白里１ ミヤコ設備工事(株) 管工事業
大網白里１ リソルの森(株) サ ー ビ ス 業
大網白里３ (同)八八 農業
九十九里 (株)Shinyu 建築工事・資材販売
九十九里 フジマル通商(有) 小売業
九十九里 丸万産業(株) 製造業
山武２ (同)丸矢 農業
山武３ (株)宍戸 建設業
芝山 (有)北総ベジタブル 野菜生産・販売
横芝光１ (同)moichi ピザ製造販売
横芝光２ (同)あたみん リラクゼーション業
横芝光２ (株)齊藤ファーム 農業
横芝光２ (株)MIHARUWA 外構工事業

IIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIII 組織委員会 IIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIII

    支部名 地 域 等

東金1 東金地区
東金2 嶺南・正気・豊成・福岡地区
東金3 城西・丘山・大和・源地区
東金4 田間・公平地区
大網白里1 大網・山辺・瑞穂地区
大網白里2 増穂地区
大網白里3 白里地区
九十九里 九十九里町全域
山武1 旧成東町（丘側）
山武2 旧成東町（浜側）
山武3 旧山武町
山武4 旧蓮沼村
山武5 旧松尾町
芝山 芝山町全域
横芝光1 旧横芝町
横芝光2 旧光町

令和5年度「会員増強運動統一月間」
支部・団体別目標数と獲得数

　支部名　　目標  獲得数

東金１ 3	 7
東金２ 4	 3
東金３ 4	 2
東金４ 3	 2
ブロック計 14	 14		
大網白里１ 4	 4
大網白里２ 3	 3
大網白里３ 2	 1
九十九里 4	 6
ブロック計 13	 14
山武１ 2	 0
山武２ 2	 2
山武３ 3	 3
山武４ 1	 0
山武５ 2	 0
ブロック計 10	 5
芝山 3	 3
横芝光１ 2	 5
横芝光２ 2	 2
ブロック計 7	 10
小計 44	 43

　団体名　  目標   獲得数

大同生命 5	 2
AIG 5	 1
アフラック 2	 0
千葉銀行 13	 18
京葉銀行 9	 6
千葉興銀 4	 4
千葉信金 3	 3
銚子信金 3	 3
銚子商工 2	 2
税理士会 2	 0
事務局 1	 1
小計 49	 40
合計 93	 83



− 7−大切な 誰かを救う あなたの税 （横芝光町立光中学校3年生 越川 愛梨 さん）

～税務署だより～

　　　　　　　　　
　　
　

　　　　　　　　前東金税務署長　大澤 由美子

　公益社団法人東金法人会の皆様方におかれまして
は、益々ご清栄のこととお慶び申し上げます。
　私こと、この度の人事異動で東金税務署長を退任い
たしました。
　在職中は、矢部会長をはじめ役員並びに会員の皆様
方には、税務行政に対しまして、深いご理解と多大な
るご協力を賜り、厚く御礼を申し上げます。
　１年という短い間ではございましたが、皆様方と交
流する機会をいただき様々なお話をお伺いすることが
できたことは、私にとってかけがえのない経験となり、
大変感謝をしております。
　貴会におかれましては、税務座談会をはじめとする
各種研修会や講習会の開催をはじめ、女性部会による

「税に関する絵はがきコンクール」の開催や、青年部
会による「租税教室」の実施など、税知識の普及や納

税道義の高揚に多大なご尽力をいただいたほか、社会
貢献事業や福利厚生事業などを通じて会員や地域社会
のために活発な活動に取り組んでいただきました。　
　また、会員増強統一月間運動では、達成率で８年連
続千葉県下第１位という有数の成績を挙げられるな
ど、矢部会長のリーダーシップの下、強い団結力を発
揮していただきました。
　これらの活動に対しまして、深く敬意を表しますと
ともに改めて感謝申し上げます。
　今後とも地域社会における「税のオピニオンリー
ダー」として、納税道義の高揚と地域の活性化のため、
活発な会活動を展開し、更に魅力ある会となっていた
だきますよう、ご期待申し上げますとともに東金税務
署の新体制のメンバーに対し、変わらぬご厚情賜りま
すようお願い申し上げます。
　結びに当たり、公益社団法人東金法人会の益々のご
発展と、会員の皆様方のご健勝並びに事業のご繁栄を
心から祈念いたしまして、離任の挨拶とさせていただ
きます。
　１年間、本当にありがとうございました。

離任のご挨拶

署 長

副 署 長

総 務 課 長

管 理 運 営 統 括 官

徴 収 統 括 官

個人課税第１統括官

個人課税第２統括官

資 産 課 税 統 括 官

法人課税第１統括官

法人課税第２統括官

法人課税第３統括官

総 務 係 長

法人課税第 1 部門
審 理 上 席

国税局・国税訟務官室
・主任国税訟務官

留　任

留　任

留　任

留　任

留　任

浅草署・個人2・統括官

麹町署・管運２・統括官

新宿署・法人３・統括官

日本橋署・法人9・統括官

本所署・法人４・統括官

千葉西署・法人４・調査官

留　任

木村　政文

宮之元博文

江島　慎吾

中 村　　毅

大塚　明徳

瀬畑　義行

東谷　　 潔

中島　幸子

酒井　広忠

日暮 　　等

山田　留美

冨塚　雄太

伊藤佐和子

氏　名 前　任（前官職） 氏　名
新 旧

異動先（新官職）

（令和６年7月10日発令） 
東金税務署 幹部異動

   きむら　　まさふみ

みやのもと　ひろふみ

 えじま　　　しんご

なかむら　　たけし

おおつか　　あきのり

せばた　　よしゆき

ひがしたに　　きよし

なかしま　 　さちこ

 さかい　　  ひろただ

   ひぐらし　　  ひとし

やまだ　　　  るみ

とみづか　　  ゆうた

いとう 　さ   わ   こ

国税局・人事一課
・総務事務専門官

留　任

留　任

留　任

留　任

留　任

雪谷署・個人１・統括官

江戸川南署・資産・統括官

京橋署・法人・特官

荒川署・法人４・統括官

佐原署・法人２・統括官

本所署・総務・係長

留　任

大澤由美子

宮之元博文

江島　慎吾

中 村　　毅

大塚　明徳

瀬畑　義行

田 中　　貴

捧　　浩 章

長谷川善之

柴田宗一郎

大和田雅之

渡口　貴代

伊藤佐和子

おおさわ　ゆみこ

みやのもと　ひろふみ

 えじま　　　しんご

なかむら　　たけし

おおつか　　あきのり

せばた　　よしゆき

たなか　　　たかし

ささげ　 　ひろあき

はせがわ　よしゆき

しばた   そういちろう

おおわだ       まさゆき

とぐち 　　　たかよ

いとう 　さ   わ   こ



− 8− 日本の 未来を担う 税と人 （横芝敬愛高等学校2年生 子安 希 さん）



− 9−税金は 輝く未来 作る鍵 （横芝光町立横芝小学校6年生 藤原 和奈 さん）



− 10 − 税金で 変わる未来が ここにある （東金市立東金中学校3年生 竹内 真 さん）

税理士会からのお知らせ

税金の無料相談
　千葉県税理士会東金支部では、毎月第1・第3水曜日（祝日を除く）に、税理士会事務局（東金商工
会館3階）で税に関する無料の相談（原則事前予約）を実施しておりますので、是非ご利用下さい。

連絡先：0475-50-6322 （平日の午前中）

　所長就任 ご挨拶
        　千葉県東金県税事務所
        　　　所長 古川 慎太郎

　公益社団法人東金法人会の会員の皆様には、ますますご清栄のこととお喜
び申し上げます。令和６年４月１付けで東金県税事務所長に就任いたしまし
た古川でございます。前任の五十嵐と同様、よろしくお願い申し上げます。

　公益社団法人東金法人会の役員並びに会員の皆様には、eLTAX（地方税電子申告手続）の普及、
個人住民税の特別徴収制度の推進等、日頃から本県の税務行政に対し、格別の御理解と御協力を賜
り厚くお礼申し上げます。
　東金県税事務所管内の eLTAX による電子申告率は、令和６年３月末時点で、約 87％まで向上し
てまいりました（県平均 84％）。これも、ひとえに東金法人会会員の皆様の御協力の賜物であり、
重ねて感謝申し上げます。 
　また、貴会におかれましては、法人会事業活動を通じ、正しい税務知識の普及や納税意識高揚の
ための研修会、租税教室、講演会等の開催をはじめ、多くの社会貢献活動に積極的に取り組まれる
など、地域振興に大きな役割を果たされていることに対し、深く敬意を表する次第です。
　さて、新型コロナウイルス感染症の５類移行から１年が経過し、社会経済活動が活発化してきて
いる中、県内経済の回復を確かなものとし、賃上げと消費拡大、企業の成長などの好循環を実現す
るため、県では、中小企業の経営基盤強化支援や雇用対策と人材育成・確保等への支援のほか、防
災基盤の整備などの危機管理体制の構築と安全の確保など、令和４年９月に策定した「千葉県総合
計画～新しい千葉の時代を切り開く～」の下、様々な取組を進めています。
　これらの施策を着実に実現するためには、県の自主財源となる県税収入を確保することが重要で
あるとともに、当県税事務所におきましても、公正かつ公平な税務運営を行うことで、県民の皆様
の信頼と協力を得られるよう、所員一丸となって取り組む所存でございます。
　また、令和４年３月に策定した「 千葉県県税特別徴収対策計画」の下、徴収対策に全力で取り組
んでいるほか、納税者の皆様の利便性向上と社会的コストの削減を図るため、eLTAX による電子申
告や電子納税のより一層の利用促進と個人住民税の特別徴収の推進に努めてまいりますので、東金
法人会会員の皆様の、より一層の御指導と御協力を賜りますようお願い申し上げます。
　結びに当たり、公益社団法人東金法人会の益々の御発展と会員の皆様の御健勝と御繁栄を心より
祈念いたしまして、就任の挨拶とさせていただきます。



− 11 −インボイス 知ろう学ぼう 公平に （横芝光町立横芝小学校6年生 丸山 結大 さん）



− 12 − 支えよう あなたの税で 明るい未来 （山武市立日向小学校6年生 宮本 真羽 さん）

− 熱中症予防対策の徹底を図ろう−

東金労働基準監督署からのお知らせ

令和6年5月〜9月STOP !STOP ! 熱中症熱中症

確実に実施できているかを確認し、□に
チェックを入れましょう！

暑さ指数の把握の準備　　　				JIS規格に適合した暑さ指数計を準備し、点検

準備期間（ 4 月 1 日〜 4 月 30 日 ）

緊急時の対応の事前確認 緊急時の対応を確認し、
労働者に周知



− 13 −国民の 義務をはたそう 納税を （大網白里市立大網中学校3年生 辻 夏向 さん）

暑さ指数の把握と評価
□ JIS 規格に適合した暑さ指数計で暑さ指数を随時把握

測定した暑さ指数に応じて以下の対策を徹底

重点取組期間（7 月・8 月）にすべきこと

キャンペーン期間（5月〜9月）にすべきこと

異常時の措置

体調不良の者に異常を認めたときは、躊躇することなく救急隊を要請

少しでも本人や周りが異変を感じたら、必ず一旦作業を離れ、
病院に搬送する（症状に応じて救急隊を要請）などを措置
※全身を濡らして送風することなどにより体温を低減
※一人きりにしない



− 14 − インボイス 正しい納税 公平に （大網白里市立白里小学校6年生 伊藤 光希 さん）

令和 6 年 能登半島地震被災法人会に対する令和 6 年 能登半島地震被災法人会に対する
義援金へのご協力、義援金へのご協力、ありがとうございました。ありがとうございました。

　今年初めの能登半島地震被災法人会への義援金を募り、全法連へ送付しました。　今年初めの能登半島地震被災法人会への義援金を募り、全法連へ送付しました。

　ご協力くださったみなさま、ありがとうございました。　ご協力くださったみなさま、ありがとうございました。

　全法連よりお礼状が届いておりますので、下記に掲載いたします。　全法連よりお礼状が届いておりますので、下記に掲載いたします。

令和６年５月14日

　
公益財団法人全国法人会総連合

会長 小林栄三

令和６年能登半島地震における被災法人会支援への御礼

　この度の能登半島地震における被災法人会支援を呼び掛けましたところ、全国各地の法人会か

らご賛同をいただき、総額３４，０７８，５３５円 (３０県連、２９１単位会、協力３社 )が寄せられました。

また、全法連の支援金口座とは別に、被災された石川県の方 を々支援するために石川県連が開設

した義援金口座にも、多くの法人会並びに法人会員の皆様から総額４４，５３５，８２１円もの義援

金を拠出していただきました( 詳細は石川県連のＨＰをご覧ください )。改めて法人会の絆の強さを再

確認いたしました。全国の皆様の温かいご支援に心より感謝申し上げます。

　この度の地震で、特に甚大な被害を受けた輪島法人会と七尾法人会は、会の存続が危ぶま

れる程の状況であることから、寄せられた支援金の全額を、石川県連を通じて輪島法人会と七尾

法人会へお渡ししてもらうことにいたしました。他の地域からも被災報告を受けており、能登半島地震

の被害の大きさを痛感しております。被災地域の一日も早い復旧・復興をお祈り申し上げますとともに、

引き続き被災会のニーズを踏まえた支援を行っていきたいと考えております。



− 15 −知らぬまに 社会に貢献 消費税 （千葉学芸高等学校3年生 石野 宇宙 さん）

Q: 創業当初に仕事でお伺いしたことがありましたが、30 年以上も経つ
と周辺も含め随分と趣が変わりましたね。

A:1986（昭和６１）年の創業の 2 年前にうちより奥の川沿いにペンショ
ンが 7 軒、ペンションヴィレッジというふれこみで移住組が始めまし
た。私の父は農家の長男でしたが、あまり農業が好きではなかったので、
じゃあ自分もやってみようと兼業でペンションを始めたんです。私が
小学校に上がる年でした。

Q:80 年代バブル前夜のペンションブームのころですね。
A: 平日でも満室になるほど来客があり、接客から予約受付、経理、設備

管理、加えて農業と忙しかったので、子供の頃は父と顔を合わせた記
憶がありません。おかげで好きなように過ごさせてもらいました。母
は厳しかったですけど。大学進学前にレストランだけでは狭いからと
いうことで、現況のバーベキュー専用スペースを広げました。その際
に小屋組みはお前がやれと、大学生の私に任せるそんな父でした。

Q: お父様はかつて東金法人会の支部長をされていましたね。農業では何
をどれくらい？

A: 畑は長ネギが主で、お客様に季節ごと様々な野菜を提供できるように
もしています。水田は２町６反ですが、農業体験でお客様に使ってい
ただくので、田植え、稲刈りとも期間をずらしながら利用できるよう
に数種類のお米を栽培します。また、坂田の梅園で梅も栽培管理して
います。近く収穫が始まります。

Q: 仕事へのこだわりは何でしょうか？
A:「自分が地元を自慢したくなるために」これが私の使命です。これを

実現するために、どんな仕事でもまず自分が楽しく、次に自分の周囲
が楽しく。それがお客様をはじめとした周囲に影響していくと考えて
います。よって、まずは自分が楽しく仕事できるよう「鳥かごのデザ
イン」（ビジョン）の共有には力を割いていると思います。

Q:「鳥かご」というのは、ご自分を取り巻く環境・条件といった意味で
すか？

A: そうです。鳥かごの鳥が自分だと思って仕事をしています。ですから、
その鳥かごは万人受けするようなデザインではありません。自分が楽
しく出来るもの、家族やスタッフが楽しく出来るものを。つまりはお
客様に迎合するような形の宿泊施設は目指さない。これが自分たちの
ベクトルなので、スタッフ、お客様も含めて価値観の違いによるミス
マッチを埋めていくことを日々考えています。

Q: 両親が楽しそうに仕事をしていると、お子さんも仕事に興味を持つこ
とでしょうね。

A: 近年、農家が減った原因の一つは、親が不満を言いながら農業をやっ
てきたからではないかと思うんです。儲からないとか、汚れる、疲れる、
割に合わない等々、うちは高 1 の息子と小 5 の双子の娘がおりますが、
皆手伝ってくれますし、息子は進学せず跡を継ぐと言っています。（今
のところ）

Q: 今後の展開についてはどうお考えですか？
A: コロナ禍で規模拡大した農業ですが、やはりそう簡単なものではあり

ませんでした。短期的には共撰出荷ですので、地元農家に 80 点をつ
けてもらえる農作物のクオリティを前提とした生産性の向上に取り組
んでいきます。

　　農業も観光も物価高騰の外部要因により資金面で大変厳しい状況に
あると観ています。大きな投資はできない中、両者の経営資源の最大
化を図ること、例えば現在も進行中の農業体験などの新たな商品開発
も同時に行っていきます。一方で食材の自社生産の幅を広げるととも

に、食べ残しなどの残渣物の堆肥化を図り、コスト低減と顧客満足度
の増大に取り組み長期的にはカーボンニュートラルの宿の実現を目指
します。

　　これらを達成するために、右腕となってもらえる役員候補の人材育
成とネットを利用した広報活動に取り組んでいこうと考えています。

Q: 食べ残しの堆肥化というのは、コンポストの生産と農業への利用です
か？

A: まだ手始めといったところです。食べ残し以外にもお客様が食事に使
われるものは、ビニール製品以外はすべて土に還るものを使用し、草
刈りした雑草も含めて山積みにしています。本格的にやるには設備を
作らなければなりませんが、まだそこまでは。

Q: 堆肥の発酵促進には動物の糞があるといいですよね。
A:10 年以上前からですが、東京の業者からの依頼を受けて食用ハトを飼

育しています。全国で 2 か所しかないそうですが、雌雄 6000 羽ほ
どで、生後 35 〜 45 日のものを加工して、2 日ごとに２０羽出荷し
ています。六本木、赤坂、銀座などの中華レストラン向けですが、ハ
トは鶏と違って必ず番 ( つがい ) でなければ卵を産まないので、巣箱
もペアリングスペースと各寝所が一体となっています。どの社会も同
様でメスに人気がなくあぶれるオスがいて身につまされます。( 笑 )

Q: 座右の銘を教えてください。
A: 温故知新です。観光と農業という 2 足の草鞋ですが、2 足ともにこの

地域の地場産業です。その地にある歴史や文化、農業では物理性や微
生物性などをもとに自分が楽しめるという軸でブラッシュアップ、ク
リエイティブしていく。そんな意味合いです。忘れられた文化遺産の
掘り起こしや、可能性の追求とかですね。

Q: 事前にいただいたアンケートを拝見して、文章を書きなれているとお
見受けしますが

A: 学生時代、大学のそばにパチンコメーカーがありまして、ひょんなこ
とからパチンコ雑誌に連載記事を執筆する仕事をいただきました。な
かなかハードでしたが、勉強になりました。

Q: 東金法人会員の皆様に一言お願いします。
A: どの地域においても少子高齢化、地域産業の衰退、後継者不足などで、

「これからどうするのさ？」の問いに答えが出せない状況です。旧来の
制度やシステムが劣化することに気が付いた今、新たな歩みを始めな
いといけない。それが僕らの今です。

　　情報化社会が発達し、住民一人ひとりがメディアとなる時代。地域
は地元住民という営業マンに満ちています。僕らの今、地域は新たな
チャンスもあると感じています。

温故知新はあれど、踏襲も正攻法も近道もない。そんな時代だから
こそ、法人会をはじめとした会員組織に所属させていただき、思いを
同じくする方と出会い、語り住民を巻き込みながら「自分が地元を自
慢できる町に」するために活動していきたいと考えております。

　今日はありがとうございました。

今年初の台風の足音が聞こえ始めた5月末、南国を思わせる壁画がお出迎え、まるでカフェレストランのような事務所でお話を伺いました。

記者後記

企業戦士企業戦士のの素顔素顔

シーリングファンが回る明るい事務室に、奥様が運ぶアシーリングファンが回る明るい事務室に、奥様が運ぶア
イスコーヒー。日焼けしたお顔に、水色のダンガリーシャイスコーヒー。日焼けしたお顔に、水色のダンガリーシャ
ツがよくお似合いの秋葉社長は、ずっと笑顔で楽しそうに、ツがよくお似合いの秋葉社長は、ずっと笑顔で楽しそうに、
経営と農業について話してくれました。それは夢を語る少経営と農業について話してくれました。それは夢を語る少
年のようにきらきらと輝いて見えました。“自慢できる町年のようにきらきらと輝いて見えました。“自慢できる町
作り”、地域みんなでアイデアと力を出し合い前進させて作り”、地域みんなでアイデアと力を出し合い前進させて

行く、その仲間に東金法人会も加わりたいと感じました。行く、その仲間に東金法人会も加わりたいと感じました。

▶▶代表取締役：秋葉　秀央代表取締役：秋葉　秀央
▶▶所 在 地：横芝光町木戸8549-1所 在 地：横芝光町木戸8549-1
▶▶創　　業：1986（昭和61）年創　　業：1986（昭和61）年
▶▶事業内容：宿泊業・農業事業内容：宿泊業・農業
▶▶TEL.0479-84-0317 HP：https://nanja-monja.jpTEL.0479-84-0317 HP：https://nanja-monja.jp

  前川青年副部会長前川青年副部会長  越川青年部会長      秋葉社長      平賀委員長  越川青年部会長      秋葉社長      平賀委員長
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• 第 12 回定時総会
• 講演会報告
• 部会だより
• 組織委員会 会員増強運動結果報告
• カメラレポート
• 税務署だより
• 東金県税事務所からのお知らせ
• 税理士会からのお知らせ
• 東金労働基準監督署からのお知らせ
• 義援金のお礼
• 会社訪問”企業戦士の素顔“
• 郷土史跡名所めぐり

企業戦士の素顔話題のコーナー
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15pに掲載していま
す。

横芝光町

株式会社なんじゃもんじ
ゃリゾート 

　 代表取締役：秋葉 
秀央 様

いい国へ！ 納税をして 明るい未来 （横芝光町立白浜小学校6年生 髙橋 絆蔵 さん）

e-Tax ご利用の場合は法人事業概況説明書の「17 加入組合等の状況」欄に東金法人会会員と入力しましょう。

発行所／公益社団法人 東金法人会 東金市東岩崎1番地5 TEL.0475（52）0022  FAX.0475（52）4397
発行人／会長 矢部 愼一　編集責任者／平賀　修 

URL https://www.togane-hojinkai.or.jp  E-mail togane-h@amber.plala.or.jp  

○稲荷神社
　所在地　九十九里町片貝１９４７番地
　祭　神　宇気母智神
　九十九里町役場から南に徒歩 10 分ほどのところに鎮
座する神社です。
　境内（260.7 平方メートル）には、社殿、拝殿をはじめ、
本殿、摂社、子安神社、稲荷社。建造物は、燈籠二対、
鳥居、神輿庫、御手洗、神使（白狐一対）、玉垣（外周）
があります。
　創立年代は不詳ですが、漁家の信仰はことのほか篤く、
例祭日には、神輿の渡

と ぎ ょ

御があり、浜大漁・岡満作を祈願
します。また、羯

か っ こ ま い

鼓舞と神輿が氏子の家々の村回りをし、お祓いをする慣習があります。
　「須原」の地名は、江戸中期、中里城之内網に沖合として招かれた紀州有田郡栖

す わ ら

原村（現湯浅町栖原）
の重五郎が、一本松と呼ばれた地に居住し、「須原の重五郎」と俗称されたことに始まるとされていますが、
その際、郷里の栖原村の家中にある住吉神社の摂社「稲荷神社」（山城国紀伊郡伊奈利山鎮座の稲荷大
明神〈現在の伏見稲荷〉を勧請）を分霊し、これを奉祀して屋敷の鎮守としたといいます。
　その後、須原集落の戸数の増加に伴い、年代はさだかではありませんが、当社が数々の奇

き ず い

瑞を現わし、
霊験あらたかであったため、「正一位稲荷大明神」と尊称するようになったそうです。

【須原の羯鼓舞】町無形民俗文化財
　この羯鼓舞の起こりは、口伝によれば、江戸中期に
始まったと言われ、文化・文政・天保年間のいわしの
豊漁期に大きく発展したと伝えられています。
　また、古文書によれば「文久２年（1862）に、この
地方に大流行したコレラの悪疫払いの祈祷が、皇産霊
神社において 8 月25日から29日まで行われ、流行病
除として神前に村役人一同集会の上、須原の羯鼓舞
が奉納された」と記されており、病魔の駆逐に威力を
発揮したと記されています。
　問い合わせ：九十九里町教育委員会 社会教育係
　TEL.０４７５－７０－３１９３

郷土史跡名所めぐり 九十九里町の巻その208

稲荷神社稲荷神社 （須原） （須原）

神使（白狐一対）

稲荷神社境内稲荷神社境内

う    け    も ちの かみ 

羯鼓舞羯鼓舞：令和５年１０月に開催された：令和５年１０月に開催された
「第１０回九十九里町郷土芸能まつり」より「第１０回九十九里町郷土芸能まつり」より
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